

Erstgutachten zur Masterarbeit
Das Konzept "Nachhaltigkeit" im politischen Wahlkampfdiskurs: Eine
diskurslinguistische Untersuchung
von Mariia T. Senicheva

Die von der Kandidatin Mariia Senicheva zur Erlangung des Mastergrades eingereichte wissenschaftliche Arbeit zum Thema „Das Konzept "Nachhaltigkeit" im politischen Wahlkampfdiskurs: Eine diskurslinguistische Untersuchung“ präsentiert auf ihren 96 Seiten eine beeindruckend gut strukturierte und gewissenhaft durchgeführte Untersuchung dieses in der russischsprachigen Forschung bisher noch wenig behandelten Aspektes.

Die Zuwendung der linguistischen Reflexion über das Thema der Nachhaltigkeitskommunikation und ihren Strukturen liegt in der Tatsache begründet, dass ‚Nachhaltigkeit‘ als Leitbild der Gegenwart gilt und gesamtgesellschaftliches Anliegen ist, das sich sprachlich und kommunikativ manifestiert (Gansel, Luttermann 2019).

Diese Masterarbeit ist ein gutes Beispiel für eine theoretisch höchst interessante und praxisorientierte Studie im Themenfeld der politischen Kommunikation und der politischen Meinungsbildung.

Die vorliegende Masterarbeit gliedert sich in zwei Teile, die logisch gereiht und quantitativ harmonisch gewichtet sind. Die Arbeit ist weitgehend frei von Interpunktions- und Rechtschreibfehlern. Die Masterarbeit enthält eine umfangreiche Bibliographie (87 Veröffentlichungen). Die verwendeten Quellen wurden richtig zitiert.

Die Autorin hat in ihrer Arbeitsweise, sowohl in der konzeptuellen Strukturierung und Entwicklung der Thematik als auch in der Sammlung und Auswertung des textuellen Materials, größte Eigenständigkeit bewiesen. Die sprachliche Präsentation der Arbeit zeichnet sich auch in komplexen Momenten, wie den theoretischen Ausführungen des ersten Teils, durch Transparenz, Einfachheit, Präzision und Verständlichkeit aus. Strenger und klarer Aufbau, umfangreiches und gut sortiertes Textmaterial mit besonnener Analyse, eine gediegene Bibliografie bis zum aktuellen Stand der Forschung und solider sprachlicher Ausdruck, alle diese Aspekte sprechen m.E. für eine Bewertung dieser Arbeit mit der Note „sehr gut“.

Die Masterarbeit von Frau Senicheva entspricht somit dem Standard für Masterarbeiten am Lehrstuhl für Deutsche Philologie der Staatlichen Universität Sankt Petersburg. Der Verfasserin kann der Mastergrad verliehen werden.

Dozentin am Lehrstuhl
für Deutsche Philologie
Dr. phil. Irina J. Jesan
8.06.2024